
代数的組合せ論「夏の学校２０１４」
参加者アンケート回答

次回の開催時に役立てて貰うために、参加者のからいただいたアンケートの回答を回答
者などの個人が特定出来ない形にして記録したものです。一部、軽微な修正を施していま
す（世話人へのお礼は割愛させていただきました）。回答していただいた参加者の皆様に
感謝します。

講義に関して（内容（テーマ）、レベル、方法、時間など）

• 内容・レベル・方法ともに、夏の学校としてとても相応しいものだったと思います。
今回一人の講演者の持ち時間が 2時間とのことでしたが、もう少し長くとも良かった
のではないかと思いました。（しかし、講演数、講演者の負担等々考えると最適だっ
たかもしれません。）（教員）

• 入門から最終的には最新の研究テーマまで幅広い内容で, 初心者にとっても専門家
にとっても充実した内容であったように感じられる。特に、内容に連続したストー
リーができていたように思われ、講師の選択や順序等に配慮が感じられた。（教員）

• 夏の学校の趣旨である「大学院生向きの講義」としては、内容がかなり難しかった
ように思います。（教員）

• 当分野の専門家ではなく、前提知識がほぼ０に近い状態で参加をしましたが、入門
講義で分かりやすく解説をされていたため、「なぜそういう定義をするのか」といっ
た大事なことをつかむことができたように思います。時間も各講義１時間×２で、１
時間では短く１時間×３では集中力が切れてしまいそうなところをちょうど良く学
習することができました。（教員）

• アソシエーションスキームについての入門から最新の話題まであり充実していまし
た。短時間でまとまった話を聞くことができるので、ちょうどよい時間配分でした。
（教員）

• 内容や時間配分、方法について、適当であったように思いました。アソシエーショ
ンスキームに興味のある非専門家や院生にとって、学ぶべき方向性が示されている
ことは、研究を行う上で大きな助けになると思います。（教員）

• 内容は自分にとっては少し難しかったです。しかし、理解できない点について他の
参加者の方に質問したり、その内容について議論できたりした時間はとても有意義
なものでした。テーマに関しても、とても興味深いものが多く、様々な単元を様々
な視点から学んでいきたいと思いました。講義してくださった先生方の説明もわか
りやすく、基本的な内容はこの期間でかなり身についたと思うので、これからの自
分の研究に活かしていきたいと思います。（学生）

• 日曜日から水曜日まで 9つの講義があったが、講義がとても多い感じがする。研究
分野について説明をした講義時間は 1時間ずつ 2回より 1時間 30分 1回発表がもっ
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といいと思う。1回休みの時間があって集中が切れた感があった。最初に、最も基礎
的な定義と例をした後、様々な分野の内容を発表したのはよかった。（学生）

• テーマは、アソシエーションスキームに関係する基本的な事柄だったので、初心者
としてとても勉強になりました。レベルは、グラフや球面など背景から分かりやす
く説明して頂いたので良かったです。講演方法は、スライドが手元に用意されてい
たので話に集中出来て良いと思いました。時間は、8:30スタートでしたが泊まり込
みだったので 8:00スタートで講演者と次の講演者の間の時間をもう少し (30分くら
い)空けても良いかと思いました。(個人的な質問と纏めの時間のために) 講演時間
は前編、後編の 1時間ずつで丁度良かったです。（学生）

• 内容、レベルはちょうど良かったと思います。時間については、スケジュールを見
たときには少しつらそうだと感じましたが、実際にはそれほど辛くはありませんで
した。強いて言うならば、異なる講演者、テーマに移る際の休憩が少し長めだとあ
りがたいです。（学生）

• 講義の時間配分は、長すぎず、短すぎず、丁度良かったと思います。学生向けの入門
講義ということで、難しい内容であっても講師の方々にわかりやすく説明してくだ
さったので勉強になりました。アソシエーション・スキームが主なテーマで、デザイ
ン、符号、グラフなどに関する話をバランスよく取り入れていただいたので、とて
もためになりました。スクリーンが大きくて、どの席からでも見やすく大変良かっ
たと思うのですが、ホワイトボードの文字が、見る角度や照明、大きさなどによっ
て見づらいと思う時が多少あったので改善できればいいと思います。（学生）

• 講師の先生方の丁寧な講義のおかげで、理解もしやすく勉強になりました。講義時
間については、今回の長さがちょうどよいと感じました。（学生）

• 最初の講義は基礎から丁寧に説明していただきまして、いろいろなAssociation scheme、
グラフの関する知識を受けました。その後の講義もレベルが高くて、今の私のレベ
ルに対して難しいかもしれませんが、私のこれからの研究方向にも参考になりまし
た。先生たちからすごく感銘を受けました。（学生）

• 入門講義を丁寧に解説していただき、とてもわかりやすかったです。一方で、ずっ
とスライドだったために、独特の疲れを感じたので、スライドではなく、黒板で講
義をして頂けると有難かったです。（学生）

その他（参加者への連絡、宿泊、食事、値段、開催場所など）

• 値段に対し、宿泊施設の設備、朝晩の食事も豪華でびっくりしました。今後も 3年
に一度くらいの頻度において、このような夏の学校を開催して頂きたいと思いまし
た。とても充実した時間を過ごさせて頂きました。（教員）

• 参加費は（大きな補助があっての値段ということでしょうが）、会場のスクリーンの
設備、食事、部屋の質を考えると信じられないほど安いものでした。（教員）
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• 宿泊・食事・値段・場所等は特に問題なく, 特に学生にとっては値段設定はありがた
かっただろうと思われる. 懇親会は, 学生と講師側がもう少し交流があってもよかっ
たのかもしれないと感じた. （教員）

• 数学の話を聞いてられる贅沢な一週間でした。（教員）

• 非常に快適に過ごすことが出来ました。（教員）

• とても良かったです。（教員）

• とても細かいところまで気配りがなされていて、素晴らしい合宿を過ごすことが出
来ました。（学生）

• 世話人の先生方から、内容毎に細かく連絡をいただけたので見返すときは非常に助
かりました。食事の際にお酒を気軽に飲めたら、緊張もとれ、会議室ではできない
話（普段の勉強の仕方や、他大学の話など）ももっと様々な方とできたかなとは思
いました。会議室では講義の内容ばかりを話てしたので。これからも代数的グラフ
理論について学び、深めていきたいと思います。（学生）

• 参加者への連絡は、適確にして頂いたので迷うことなく行動出来ました。宿泊は、食
事も豪華で値段も安く温泉もあったので快適に過ごせました。開催場所は、静かな
所だったので集中出来て良かったです。（学生）

• 大浴場もあり、適度に疲労をとることができてよかったです。（学生）

• 開催場所、宿泊、料金に関しては特に問題はなかったと思います。食事については、
ホテルのおいしい料理を頂けたので満足できました。特に、バーベキューが素晴ら
しかったです。夜の時間帯には、討論、交流できる会議室を設けていただいたので
嬉しかったです。４日間にわたって、日本各地の大学の先生方、学生方と共に落ち
着いた空間の中で集中して勉強に取り組むことができました。（学生）

• 宿泊日数や食事も3食つきということを考えると、参加費は安いと感じました。（学生）

• 今回の開催場所は秋保温泉であり、きれいなところでした。朝の食事は美味しかっ
たです。昼ごはんは弁当でしたけど、みんな一緒に問題を議論したり、面白いこと
をしゃべったりして、楽しかったです。（学生）

• 特別ない。（学生）
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